

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
 Segovia, mes. 1 peseta.
 Por años 10 " "
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3'50 ptas.
 Semestre. 7 " "
 Año. 12 " "
 Extranjero, año. 80 " "

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIRECTOR:
 DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Isabel la Católica, 6.

IMPRENTA
 Grabador, Espinosa, 1.

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPEDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

LOS MEJORES PRODUCTOS
 EN
 CERVEZAS, HIELO Y GASEOSAS
 SOCIEDAD GAMBRINUS VALLADOLID

Pídase esta marca en todas partes.

Crónica de la semana.

Como á nosotros, sobre todo cuando esperamos algo agradable, cosa que á todos ocurre aunque algunos se cansan de esperar y se disparan un tiro como *il faut*; como á nosotros, repetimos, nos parece las más de las veces tan largo el tiempo cuando hablamos por años, ó siglos, ó por generaciones, nos parece que ya debía ser hora de que la madre tierra refrescase sus ardores, sobre todo en pleno invierno, y no viniera con *juerguicitas* interiores que dan bromas pesadas al exterior.

Esto de que los terremotos, que en la península Ibérica jugueteaban por el Poniente y Mediodía, vengán ahora á correr por entre las airosas faldas de Levante y por entre las tupidas del Norte, nos parece una *sinvergüencería* de Plutón, quien por la visto quiere recorrer todos lo *bajos* de la tierra para demostrar que las leyes geológicas serán verdad hasta que él saque la pluma por cualquier crater volcánico y las dé una tachadura de padre y señor mio.

Pero como por aquí todo es pequeño, solo nos han tocado unos terremotillos en el reparto de las mercedes Plutonianas, y nos alegramos de que á Segovia se le haya excluido de la distribución, por que hubiera sido fatal un temblor de tierra no solo para el Acueducto sino para el resto de la edificación de nuestra urbe, lo cual es una lástima.

Los grandes, los inmensos, los aterradores volcanes se han reservado para naciones de más empuje, de esas que pueden soportar el peso y el daño que produce un millón de toneladas de lava desbordándose para tapar hasta los tejados toda una ciudad cuatro veces más espaciosa que la nuestra.

La raza latina está en peligro. Italia y Francia con sus volcanes y España con estos terremotos, tienen que temer una catástrofe á menos que inventen pronto una gran máquina heladora que meta dentro de la tierra un par de leguas de tubo y lleve su acción frigorífica á la materia caótica en combustión.

Y ahora que se ponen las leñas caras, no nos vendría mal que pudiese echar para fuera el calor que debe sobrar dentro.

¿Se abre un concurso de proyectos!

Primo de Rivera ha dicho á Moret que entre este y Sagasta deshonraron al Ejército, aniquilaron á la Marina y perdieron las colonias españolas.

Moret á su vez ha dicho que Primo de Rivera recibió sumas de grandísima consideración y que las debió invertir de modo que su aplicación resultó ineficaz.

No hay por que disputar, eximios señores. El país está conforme en que por culpa de unos se perdieron las colonias y por culpa de otros se perdió el Tesoro.

Aprés.

Se ha representado en el «Teatro lírico» ha opera *Circe* del maestro Chapí y dicen que ha sido un éxito. Lo celebramos mucho en pró del arte nacional, al que nos gusta ver en lugar preeminente; pero, por la de ahora, entendemos que no puede la opera es-

pañola sostener un teatro, por que no tenemos más que un par de compositores que puedan hacer algo de provecho.

Alternaremos, pues, con las jotitas valencianas que estan en moda y con la exhibición de famélicos coros en el género chico.

Hoy por hoy lo nacional es esto; lo otro requiere un enérgico movimiento de avante en la ciencia del contrapunto.

Esta semana se han lucido en el Congreso las grandes figuras.

Canalejas explicando el socialismo, Silveira estucando su regionalismo político, Romero Robledo jaleando á unos y á otros con ese *estilo propio que se trae*, Maura agigantando su figura con la ironía de un discurso que pone de manifiesto al país lo que son los liberales de hoy, y, para último golpe de tan armonioso concierto, una crisis á la hora de jurar don Alfonso XIII, han constituido el cinematógrafo de la representación nacional.

El gobierno se disuelve por no definirse.

La mayoría que aplaudió primero á Canalejas y luego á Puigerver, no sabemos lo que pensará.

Probablemente no pensará nada.

Conocemos á muchos percebes que nos hacen formar esta opinión.

Cerremos esta crónica con una silba estrepitosa para don José Echegaray, por haberse metido á redentor del Banco de España.

Un discurso político de don José á estas alturas merece un *abucho* para que no le repita. La gran musa del Teatro está reclamando á voces la atención de Echegaray para que no se aparte de su lado, que es el lado de la gloria.

El Banco de España tiene la inmensa desgracia de que le defienda un literato que ya perdió los papeles financieros.

La grandeza del arte, defiende á la grandeza del monopolio.

Silbemos.

Actualidad

LA ETERNA HISTORIA.

Ayer se cometió un crimen en Lora de Estepa. ¿Quién fué la víctima? una mujer. ¿Y el alma del drama? lo de siempre: un adulterio.

Hagamos historia. Un respetable médico militar retirado, y no de las lides amorosas, abandona el lecho conyugal buscando en otro la pasión de joven y ardiente malagueña.

La esposa ultrajada llora su desventura en la soledad del hogar deshecho: su hijo, muchacho de quince años, recoge las amargas lágrimas de quien le dió el ser y juró vengarlas....

Es de noche: la joven y hermosa malagueña entorna sus ojazos negros, soñando con el amor robado....

Un pistoletazo, del hijo de la madre deshonrada, disuelve el adúltero sueño en el vacío eterno de la muerte....

El matador se entrega á la autoridad, después de vengar el honor de su madre, que es el suyo.

Y ahora pregunto yo: ¿quien es el culpable de este drama?

¿El hijo, que sufrirá en una carcel la falta de su padre? ¿La hermosa malagueña que se entregó á torpes amores? ¿El esposo adúltero? ¿Quien es el culpable?

En estos dramas no hay culpables: solo hay esposos que lloran....

MIGUEL DE ZARRAGA.

NOTAS POLÍTICAS.

Mucho se ha hablado ayer de política y de modificaciones de gobierno y de crisis y de todas las cosas del mundo. Pero creemos sinceramente que la política no interrumpirá el desarrollo de las fiestas, y que hasta que concluyan estos días, no habrá novedades que comentar.

Una Comisión de oficiales de Marina ha visitado esta mañana al ministro del ramo para rogarle que con motivo de la jura del Rey se conceda indulto á los que hayan contraído matrimonio fuera de los preceptos legales, con

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS.

27

biera pagado, si hubiera podido con diez años de su vida el honor de ser mi querida. Flor de los bosques no estará tan mal como afectas creerlo.

—¿De modo que te obstinas en tu proyecto?

—Ya lo creo, jamás he retrocedido ante nada.

—¿Me prometes al menos no recurrir jamás á la violencia?

—Te prevengo que el día en que Juana sea mi querida, lo será de su propio consentimiento, y que no la ocultaré el sacrificio que se impone...

—Bien, marinero, entónces no tengo ya nada que temer...

—Haces mal, porque todo lo que he emprendido, me ha salido bien, y nada he deseado tanto como ser amante de Flor de los bosques.

Al día siguiente Juana permaneció hasta la tarde encerrada en su camarote.

Varias veces al pasar por delante de la

30

LOS FORBANTES.

pleo de fuerzas enormes. Los buques de comercio de nuestros enemigos, espantados por las pérdidas que les hemos ocasionado, ya no se atreven á salir de los puertos sino escoltados de verdaderas escuadras de guerra. Jamás, en ninguna época, desde que los piratas existen, las presas nos han sido tan difíciles como ahora. Pues bien, amigos míos, yo me he propuesto ganar de una sola vez el tiempo perdido... En un solo día quiero indemnizaros vuestras fatigas de un año entero, y en una hora haceros poderosos...

A estas palabras, un estremecimiento magnético se apoderó de la tripulación, y entusiastas gritos de: ¡viva Lorenzo! estallaron con estrépito.

—Amigos míos,—repuso el pirata con voz vibrante,—mi intención es apoderarme de la ciudad de Granada...

Aunque el momento de anunciar el objeto de su empresa fuese muy oportuno, sus compañeros esperaban tan poca semejante revelación, que en un principio la sorpresa

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS.

25

ahora que sabe tu amor por Nativa, lograré reemplazarte en su corazón. Ya ves que te hablo con franqueza. Como quiero conservar tu amistad, sentiría que algún día me acusases de haber abusado de ella; hé aquí por qué te prevengo que desde hoy haré cuanto pueda por seducir á Juana, y que excepto el de la violencia, no retrocederé ante ningún medio para ser su amante.

—Engañar á una joven sin experiencia, á un ángel de pureza que se confía á tu honor sería, Lorenzo, una acción indigna de un hombre honrado. Te prevengo que me opondré con todas mis fuerzas á tan vergonzosas y culpables intenciones.

—Un mes atrás, esas palabras te hubieran costado la vida...—le dijo el pirata con frialdad;—pero en el día, siendo mi marinero, gozas conmigo de la más completa impunidad, de modo que puedas insultarme sin el menor reparo... Tus provocaciones y ultrajes los sufriré con resignación.

Esta respuesta avergonzó á de Morvan.

—Siento en extremo,—dijo—las palabras

5

objeto de que no sufran perjuicio las familias en los haberes pasivos.

El duque de Veragua oyó las indicaciones de los oficiales, ofreciéndoles que las pondrá en conocimiento de sus compañeros de Gobierno en el primer Consejo que se celebre.

Dice *El Globo*:

«Hemos oído asegurar á persona muy autorizada que el señor Blasco Ibáñez tiene el propósito de separarse de los otros dos diputados de la extrema izquierda del partido republicano, y quizás también de la política.»

Se extraña el señor Moret que no concurran á la obra del Gobierno aquellos elementos que suscribieron la fórmula de los señores Martos y Alonso Martínez. No se dió por convenido en la rectificación el señor Portuondo.

Frente á las ideas del señor ministro de la Gobernación, declaró el general Azcárraga que el partido liberal conservador tiene programa definido y soluciones concretas para todos los problemas, frente á las del Gobierno.

El señor Millán Astray ha presentado al ministro de Gracia y Justicia una exposición suscrita por más de mil confiados de Ceuta, que solicitan les alcance el indulto, ya que á ellos, por sufrir pena de cadena perpetua, no les ha alcanzado ninguna de las gracias anteriores.

De provincias

Un accidente y un crimen

Villacarrillo.—Ayer ocurrieron en ésta dos sucesos que produjeron honda impresión, sobre todo por tratarse en uno y otro de muchachos de corta edad.

Serían las diez de la mañana, cuando un niño de once á doce años llamado Luisito Ramirez, que se hallaba volteando las campanas de la parroquia en compañía de otros mozuelos de su edad, tuvo la desgracia de ser cogido y volteado por una de las campanas, que le lanzó al tejado de la Iglesia, desde donde cayó al suelo, recorriendo un trayecto de 45 metros, que es lo que tiene de altura la torre.

A pesar de ello, sólo se fracturó una pierna y sufrió el consiguiente magullamiento, pero quedando en estado que los médicos no tienen por desesperado, ni mucho menos, esperando salvarle la vida.

Una blusa que llevaba puesta y que tenía desabrochada, le sirvió de paracaídas, haciendo con ello que el golpe se amortiguara mucho.

Por la tarde y en la misma Plaza de la parroquia riñeron dos muchachos de unos doce años, uno de los cuales sacó un cuchillo y acometiendo á su adversario, le dió una puñalada en el lado derecho de la región torácica.

El herido está en tan grave estado que se teme que fallezca.

Sereno asesinado.

Murcia.—A las diez y media de la noche ha sido muerto de dos tiros de revólver el sereno de la parroquia de San Justo, Francisco Martín y Vera.

El agresor se llama José Antonio Luis Fernández (a) *Rocano*, quien se hallaba borracho amenazando con un arma á los transeúntes.

Acercósele el sereno, diciendo:

—¡Alto á la autoridad!

Y por toda respuesta le disparó el revólver.

El criminal es de pésimos antecedentes.

El muerto deja cinco hijas y su esposa embarazada.

Del día

Indudablemente estamos en el mes de los grandes acontecimientos.

La coronación del nuevo Rey; los terremotos de la Martinica y San Vicente; la crisis planteada; en vísperas de que don Alfonso XIII jure la Constitución; las grandes nevadas con que nos obsequia Mayo; los temblores de tierra que se han dejado sentir en parte de España; las afirmaciones del señor Canalejas de que ni existe el catalanismo ni cristo que lo fundó, y... ¿Les parece á ustedes poco?

Hay en este mes emociones para todos los gustos y no falta nada más que sea digna la apoteosis final. Esto es, que tenga Mayo un digno remate. ¡Y quien sabe!

Todavía puede suceder que al final se presente en el cielo político una estrella con rabo, precursora según creencia vulgar, de grandes acontecimientos.

Hay ya muchos astrónomos políticos que ven en lontananza, marchando á una velocidad vertiginosa, al general Weyler.

Pero no se le ve la cola todavía.

Yo lo que creo es que puede fácilmente salirle al encuentro un astro de primera magnitud y eclipsarle por completo.

Yo he pulsado aquí la opinión de muchos astrónomos políticos de distintos colores.

El señor Serrano afirma que no hay más que su Sagasta, y que no hay quien se le ponga enfrente, y lo mismo dice Martín Higuera.

Para nuestro digno Gobernador militar no hay más que un Weyler en la tierra.

—El momento se acerca—me decía ayer mi querido amigo señor Matabuena.—La gorda viene, el gorro frigio se impone sin duda ninguna.

Ahí está Muro, que lo diga.

El conocido industrial de Segovia don Crisanto Berrocal, á quien también *interview* me aseguraba que de la apoteosis final está encargado el directorio de la Unión nacional.

El señor Gil Iglesias piensa, sin duda, de distinto modo y ve la cabeza de don Jaime, llena de resplandores, á manera de un sol, asomar entre los picachos del pirineo, enviando á España benéficos rayos.

El señor Terradillos está desorientado y dice que *pa* él, lo mismo le da Alfonso XIII que Pablo Iglesias, ese apostol del socialismo que dice con frescura «¡Abajo la burguesía!» y viaja en primera, con abrigo de pieles, se aloja en el mejor Hotel y se presenta á los *mitins* vestido con el clásico traje del obrero.

«La anarquía, representada por un catalán, es lo que viene», me han dicho muchos jornaleros á quienes he preguntado.

Don Rafael Barrio, persona conocidísima en la Capital y á quien he interrogado, ¿qué viene?

—Todo menos la supresión de los consumos, que es lo que... (aquí una frase suya que no puedo recordar) que es lo que mata al pueblo.

Y ahora me pregunto yo, que soy también, una personalidad: ¿Qué viene?

Lo de siempre—me digo—el que tiene dinero vivirá á su gusto, y el que no lo tiene lo pasará como es de costumbre en tan bonita situación.

«Que en este mundo traidor nada es verdad ni mentira todo es según el color del cristal con que se mira.»

GARCIA FALERA.

CRONICA.

Las fiestas Reales en Segovia.

Ayer y hoy se han distribuido á muchas personas de la ciudad la invitación que los señores Obispo, Gobernador civil, Presidente de la Diputación y Alcalde de Segovia les hacen para contribuir con un donativo á solemnizar la mayoría de edad de don Alfonso XIII.

Buen número de Segovianos se han acercado esta mañana al Gobierno para inscribirse en las listas de donantes, que, á juzgar por estos primeros momentos, prometen un lisonjero resultado.

Ha entrado á formar parte de la Redacción de este periódico el joven y distinguido literato don Miguel de Zárraga.

La ratificación que hace el *Diario de Avisos* en su número de hoy, respecto al destino á San Sebastián del Oficial del Cuerpo de Correos don Germán Cano, no la estimamos como tal, porque en el número de anteayer dijo que dicho señor estaba destinado á aquella ciudad cosa que no era cierta y en el de hoy se contenta con asegurar que estaba acordado el nombramiento, lo cual no es lo mismo.

Cuando nosotros desmentimos la noticia lo hicimos por la poderosa razón de que no se había dictado la Real orden necesaria y hasta entonces no podíamos estar enterados como por lo visto lo estaba el *Diario* de los propósitos del Ministro, porque no nos acercamos para investigar cosa tan poco importante para un periódico á las oficinas de la Dirección ni del Ministerio.

El interés que determinados individuos se tomaron en este asunto lo supo el interesado por el testimonio de respetables personas, á quien no hemos de requerir por dar al *Diario* explicación alguna. Está en nuestra conciencia y nos basta.

Para terminar, creemos que el público que lee un periódico tiene derecho á la mayor consideración por parte de éste; y por grande que sea nuestro afecto al particular interesado en determinado asunto, no haremos al periódico órgano de una discusión que no afecta á los intereses generales ó políticos que defendemos.

La rectificación de aquella noticia no puede ser origen de una polémica, que, por otra parte, no nos es grata.

Y punto final.

Por ser superior al ácido bórico y al liborato sódico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el *Borisol* del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Caja 2'25 pesetas.

Hemos recibido una Guía-Manual del forastero en Madrid, de que es ilustrado autor don Alvaro Nuñez, y que es utilísimo para el objeto que indica, especialmente en las próximas fiestas en que están abiertas para el público las puertas de cuanto de notable encierra la villa y corte.

También ha llegado á nuestro poder *El Consultor ferroviario*, utilísimo á viajeros y comerciantes, para quien especialmente le ha escrito con gran acierto su autor don Jesús Giménez.

Tenemos el gusto de consignar que el encargado de las obras del Corpus, don Manuel Ramos, atendiendo también nuestras indicaciones, ha llamado debidamente la atención de sus obreros para que estos observen mejor postura que hasta hoy con los transeúntes que se acercan á la restaurada iglesia.

El viernes falleció don Eugenio Román Ortega, cura párroco de Miguel Ibáñez.

R. I. P.

El día 17 serán obsequiados todos los asilados del Establecimiento de Beneficencia con una comida extraordinaria, para que de algún modo solemnicen la fecha de la Coronación.

Por la Comisión provincial se acordó en la sesión última, formular un primer pliego de reparos á las cuentas municipales de Remondo, Brieva, Valverde, Basardilla, Abades y Turégano, correspondientes al año 1900, Palazuelos (1898-1900), Cuesta 1898-99) Zarzuela del Monte (1892-93 y 1894-95) Mozoncillo (1898-99) Madrona (1896-97, 1897-98, 1898-99 y 1899-1900) y Turégano (1898-99 y 1899-1900).

Se encuentra fuera de peligro de la enfermedad que hace días viene padeciendo el hijo mayor de nuestro amigo don Gregorio Alvarez tenedor de libros del Monte de Piedad.

A los Alcaldes

La invitación del señor Aguilera dirigida á los Alcaldes recuerda los famosos couplets de Pappús, el célebre ayunador.

Invita á un almuerzo, que se verificará en los viveros de Lázaro, á todos los Alcaldes, que presidan Ayuntamientos que tengan cinco mil almas.

Si no se reúnen los veinte mil Alcaldes, como en París, suplirán su falta los *gorras* políticos.

Recepciones

Según tenemos entendido el día 17 se verificará en el Gobierno Civil una recepción oficial por la mañana y baile por la noche.

El día 18, si tiene terminado el retrato del nuevo Rey el señor Cutanda, se verificará la sesión solemne propuesta por el señor Terradillos.

Las fiestas reales se reducen á poco en la Capital: se iluminará la Plaza Mayor y ejeu-

de indignación que acaban de escaparse de mis labios.

—¡De indignación! Vamos, hombre... si dijese de celos...—interrumpió Lorenzo.—Una palabra no más: si me quieres jurar bajo tu palabra de honor que renuncias á Nativa... entonces me retiraré...

—¡Yo renunciar á Nativa!... ¿Hablas formalmente? ¿Pero no sabes que la hija del conde de Monterey representa para mí el universo entero?... ¿Que si deseo fortuna, gloria é independencia no es por ambición, sino por eleyarme hasta ella?... ¿Que no retrocederé ante ningún esfuerzo ni sacrificio para obtener su mano?... Si yo calumnio tus intenciones con respecto á Juana, no es por que esté celoso. La defiendo como defendería á una hermana, y quiero conservar intacto su porvenir.

—Bonito porvenir por cierto, encontrarse tan pronto como su padre muera, en un completo aislamiento, sin un guía, sin un amigo sin apoyo, y entregada á la brutalidad de un Carso de cuero. Mas de una gran señora hu-

tintivamente que, voluntarias ó no, sus faltas con respecto á Juana eran verdaderas, y además no sabía si debía alegrarse ó desconsolarse de poner fin á su intimidad con la inocente joven.

A los diez y siete días de su salida de la isla de la Tortuga, los aventureros llegaron á la embocadura del Lágón de Nicaragua.

Lorenzo hizo echar el áncora, y á la caída de la tarde reunió en la popa á su tripulación...

La curiosidad de sus compañeros se hallaba en extremo escitada; así es que un profundo silencio reinó cuando tomó la palabra.

—Amigos míos,—les dijo,—el momento ha llegado de hacerlos saber mi proyecto.... No olvidéis, si su grandeza os asombra, que antes de asociaros á mi suerte os previne que mi empresa pasaba los límites de las cosas ordinarias, las ciudades españolas del litoral, amenazadas sin cesar por nuestras escursiones; poseen medios de defensa formidables, y piden, para ser atacadas con éxito, el em-

puerta, de Morvan oyó sollozos comprimidos.

Durante el resto del viaje, Flor de los bosques estuvo constantemente triste y preocupada. Buscando siempre la soledad, la mayor parte del día le pasaba en el rincón más oculto de la cubierta.

Un cambio extraordinario se había efectuado ella.

Ese semblante juguetón que tantos atractivos daba á su fisonomía, había desaparecido para dar lugar á una expresión silenciosa y pensativa; se adivinaba fácilmente que en su espíritu, hasta entonces ígneo, se operaba un cambio que pretendía ocultar.

Cosa más extraña aún... Flor de los bosques huía, ó por mejor decir, temía la presencia de Morvan; la aparición del joven la hacía palidecer.

Incomodado en un principio, y apesadumbrado después por la frialdad que le mostraba el caballero resolvió tener una explicación con ella: su conciencia turbada le impidió llevar á cabo este proyecto, pues sentía in-

tará la banda provincial escogidas piezas en el kiosco.

También se iluminarán las avenidas al Cuartel del Regimiento de Sitio en los días 16, 17 y 18. Se proyectan otras fiestas en el Gobierno Civil; pero no sabemos si se llevarán a cabo, por la premura del tiempo.

El día diez y siete del corriente dará principio en la Iglesia de la SSma. Trinidad la solemne novena que su Venerable Archicofradía celebra anualmente en dicha Iglesia.

Todos los días de novena se celebrará una Misa rezada á las siete y media.

Por la tarde á las cinco despues de exponer á S. D. M. estación mayor, rosario, trisagio cantado, plática, gozos cantados, Santo Dios y reserva.

Los señores Oradores se anunciarán oportunamente.

La música de Capilla estará á cargo del reputado profesor don Lucas Casarés Beneficiado Oganista de la S. I. C. que dispone de un escogido repertorio para dicha novena.

Un niño muerto

Sobre las 7 de la tarde de ayer fué encontrado muerto en la fuente pública de Juarros de Riomoros el niño Perfecto Llorente García, de seis años de edad.

Se ignoran las causas del accidente.

De sensación

Aunque el señor Higuera no ha tenido á bien facilitarnos la noticia, tenemos entendido que han presentado la dimisión cuatro señores concejales del Ayuntamiento.

Hemos de aplaudir la natural reserva del señor Alcalde hasta que de ello se dé cuenta al Ayuntamiento.

Obreros trabajando

Hoy se ha dado trabajo por el Ayuntamiento á treinta y cinco jornaleros.

Se han recibido en el Gobierno civil los presupuestos escolares de Valvieja y San Cristobal de Cuéllar.

Las carnes

Por el Ayuntamiento de Logroño se ha dirigido al de Segovia una atenta carta, á fin de que apoyen una instancia que se presentará á las Cortes muy en breve, tratando del precio de las carnes en los mercados españoles y en la cual se solicita una rebaja en las tatifas.

Se ha presentado con carácter benigno en Veganzones la enfermedad llamada *sarampión* habiendo acordado la Junta local adoptar las medidas oportunas para evitar su propagación.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.
Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Se ha restablecido de la enfermedad catarral que le ha retenido unos días en cama, nuestro estimado amigo el ilustrado Médico don Manuel Aleman.
Sea enhorabuena.

Se ha concedido dos meses de licencia por enfermo, para un pueblo de la provincia al Comandante de la Zona, don José Lacoma Vis-tuer.

A treinta y seis mil personas asciendo ya el número de las que han llegado á Madrid con el propósito de presenciar las fiestas reales.

Partido de pelota.

Según nos participa nuestro amigo don Antonio García, se ha celebrado en La Losa el que anunciamos el día pasado, mereciendo los pelotaris grandes aplausos de los espectadores.

Franquicia de Correos

Como tenemos noticia de que estos días se han detenido en Correos varios pliegos de correspondencia, que los Alcaldes dirigen á las oficinas provinciales, nos parece oportuno recordar á estas autoridades que si bien es verdad que el artículo 43 de la ley del timbre dice que gozará de franquicia la correspondencia oficial, ha de entenderse relacionado este artículo, que ya existía en leyes anteriores, con la definición que el Reglamento de Correos hace de dicha correspondencia oficial para los efectos del franqueo, entendiéndose que solo gozará de franquicia la procedente de autoridades que la tengan concedida por disposiciones especiales.

No teniéndola, pues, los Alcaldes más que en los tres casos á que se refiere la circular del señor Administrador de Correos, publicada en el *Boletín Oficial* del día 7 del actual, es evi-

dente que necesitan franquear la que dirijan á la Diputación Provincial, Gobierno Civil y Oficinas de Hacienda de la provincia.

Con esta explicación deben quedar desvanecidas las frecuentes quejas que estos días hemos recibido.

Tos ferina, y toda clase de toses de los niños, lo saben las madres se curan con la *Lactoferina* del doctor Caldeiro. En farmacias 5 pesetas, por 5'50 la remite por correo el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Oposiciones á escuelas

Podemos participar á los interesados, que no se celebrarán las anunciadas oposiciones á escuelas, vacantes en esta provincia, hasta el próximo mes de Octubre.

Tribunales

—Se instruye sumario contra Hermenegildo y Victor Aceves, Julián Martín y Pablo Sastre, vecinos de Remondo, por substracción de productos forestales de los propios de Villaverde de Iscar.

Calificaciones del señor Fiscal

Se ha calificado la causa seguida contra Gregorio de Frutos Benito, vecino de Villaverde de Iscar, procesado por el delito de hurto pidiéndosele la pena de dos meses y un día.

—Igualmente lo ha sido la instruida por falsedad contra Jesús Diaz Martín, vecino de Ayllón, solicitándose para el mismo la pena de tres años de presidio correccional y multa de 500 pesetas.

—También lo ha sido la que se sigue por incoerción á Domingo López, José Martín y Emilio López, vecinos de Fresno de Lafuente, pidiéndose á cada uno de ellos la de cuatro años de presidio correccional é indemnización de 3.960 pesetas á don Juan Francisco Vellas Provencio perjudicado.

—A Simón García Martín, vecino de Las-tras de Cuéllar, acusado por el mismo delito que el anterior, á la misma pena.

—A la procesada, por hurto, Adela Martínez Fernández, natural de Laban, á igual castigo que el anterior.

—A segundo Vázquez y Juana Torrejón procesados por el mismo delito que la anterior, á igual pena, para cada uno.

—Y á Basilio Ortega, de Aragonese encau-oado por estafa, á la de un año de presidio co-rreccional.

Sentencias

Se han firmado las siguientes:

—Condenando á Santiago Cerezo, vecino de La Pradera (San Ildefonso) procesado por el delito de lesiones menos graves á la pena de dos meses y un día de arresto menor.

—Por el mismo delito, á la de tres meses, á Félix de Lucas, vecino de Cabezuela.

—Al vecino de Languilla, José Martín, á la de dos meses y un día por igual causa.

—A Juan Torrejón, del Espinar, que cometi6 igual delito, se ha sido condenado á la misma pena.

Orden de la plaza.

Presidente: señor Comandante del Regimien-to de Sitio, don Ruperto Tomé.

Provisiones: primer Capitán del mismo.
Visita de hospital y vigilancia los cuerpos de la Guarnición.

El Gobernador militar, *Ollero*.

De marcha

Hoy ha salido para Madrid la batería mon-tada de la Aoademia, al mando del Capitán se-ñor Rivadulla.

Pasado mañana saldrá el resto de los alum-nos que forman las secciones de á pié.

Nombramiento

Ha sido nombrado Fiscal municipal suplente de Otero de Herreros, don Juan Calle Ant6n, cuyo señor puede pasar á recojer el título á la Fisciála de esta Audiencia.

La corrida del Corpus

Por los señores accionistas, se han últimado los contratos con la cuadrilla y ganadero.

Los novillos serán colmenaresos y el diestro «El Alaves» con su cuadrilla.

Se matarán cuatro novillos con divisa mul-ticolor siendo los precios de entrada muy baratos.

Cartas desconocidas.

Señor don Augusto González Besada, dipu-tado á Cortes, Segovia.

Don Francisco García González del Comer-cio, Segovia.

Don Tomás García, Plaza Mayor, núm. 15, piso 1.º, Segovia.

Desconocidos de los carteros.

Nuestra Información mercantil.

Segovia,

Trigo, 43'50 á 44 reales fuera puertas.—Centeno de 29 á 30 idem.—Cebada, de 25 á 26 idem.—Algar-robas, á 34 y 35 idem.

Medina del Campo

Han entrado 300 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/4 y 43 3/4 reales.
Tendencia sostenida.

Olmedo

Hoy han entrado 200 fanegas de trigo cotizándose á 46 1/2 reales una.
Tiempo de hielos que perjudican á los viñedos mucho.

Fuentepelayo.

Trigo bueno á 42 reales fanega; centeno á 30; ce-bada á 20; algarrobas á 28; avena á 21; garbanzos superiores á 120; regulares á 105; medianos á 90; y patatas á 4 reales arroba.

Valladolid.

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Arco no hubo entradas.
En el Canal 400 fanegas de trigo á 44 3/4.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA:

Santa María de los Mártires, el Beato Mucio, San Glicerio, San Gervasio y San Juan el Silencioso.

SAN PEDRO REGALADO CONFESOR

Este insignie varón, esclarecido en virtud y mila-gros, modelo de austeros penitentes, vino al mun-dos por los años de 1390 en Valladolid su patria na-tal, añadiendo al escudo de sus almas el indestructible blas6n de la gloria inmortal. El precepto de la obediencia le obligó á recibir el sagrado orden del sacerdocio, y destinado á la predicación lo hacia con tal unción, que no habia pecador, por obstina-do que fuera, que dejara de convertirse. Hallábase en el abrojo cuando el Señor le reveló la hora de su muerte; y habiéndose despedido de sus herma-nos para la Aguilera, ilustrado con milagros y el don de profecía subió al eterno descanso el año 1456 á los 66 años de su edad, y 62 de Religioso.

AGRIDULCES

Gedeón y su esposa van á visitar su casa de campo.

—¿Qué novedad ocurre?—pregunta Gedeón al guarda de la finca.

—Acaban de nacer dos corderillos.

—¿Lo ves?—dice Gedeón á su mujer.—¡Nada como la presencia de los amos! ¡Acabamos de llegar y ya ha aumentado nuestro patrimonio!

Al pasar un entierro lujosísimo, una mujer pre-gunta á Gedeón que se halla presente:

—Diga usted, caballero, ¿qué personaje es el que entierran?

Y Gedeón responde:

—Yo creo que debe de ser ese que va en el primer coche.

CHARADA.

Primera verbo
Segunda río,
Tercia segunda
Un feo bicho.
Todo es señora...
Y al par castigo.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 10:

CA-DÁ-VER

Solución al jeroglífico de ayer:

VIENTO EN POPA.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

El Consejo de ministros.—La firma.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana ha sido todo él destinado al discurso del señor Sagasta. Hizo este la biografía de la Regencia considerando á esta como la más grande de la historia y encomió, debidamente, el celo maternal y las virtudes de doña María Cristina.

Cuentan los ministros que el señor Sagasta tuvo acentos inspiradísimos que hicieron aso-mar el llanto á los ojos de la Reina y enter-necieron á los propios ministros. De política no se habló nada, quedando á ventilar las cuestiones pendientes en el Consejo que en estos momentos se está celebrando.

—Se ha concedido el Tois6n de oro á los Duques de Cumberlán y Sotomayor,

La política.

Los amigos íntimos del señor Moret afir-man que el señor Canalejas estaba perfecta-mente enterado de la nota del Vaticano fe-cha seis de Abril. El señor Moret se muestra indignadísimo contra el señor Canalejas, en-

tendiendo que éste no repara en los medios para conseguir su rehabilitación.

Dice que en el Consejo de esta tarde obligará al señor Canalejas á declarar que la nota se leyó y aprobó en Consejo de ministros sin que nada objetara el señor Canalejas y que si esto lo negara, delante de sus mismos compañeros, vendría entre ambos no solo una ruptura política sino algo más grave de carácter personal.

En estos momentos está reunido el Consejo donde se ha de suscribir esta cuestión.

El Rey.

Al ir el Rey á retratarse á casa de Francen los comerciantes de la calle del Príncipe le han recibido con aclamaciones arrojándole ramos de flores.

—La animación en Madrid es hoy grande. Se calcula que existen cuarenta mil foraste-ros; y los balcones y arcos levantados están espléndidamente iluminados con luz eléctrica.

Los republicanos.—En Valencia.

Los señores Blasco Ibañez, Soriano y Le-rroux desmienten que existen disensiones entre ellos afirmando que permanecerán unidos hasta el triunfo de la República.

—Se comenta que las tropas de Valencia se ejercitan en simulacros de sitio, operando por las calles y puntos extratécnicos de la población, hasta después de las fiestas reales.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos á 37'35; las libras á 34'60 y el interior á 72'25.

LA NOVEDAD

GRAN COMERCIO DE PAÑOS

Mel6n Martín, 2, (frente á la calle de Reoyo) y San Martín, 1, (detrás de la Cárcel)

SEGOVIA

En este nuevo establecimiento encontrará el público los mejores géneros en el ramo de pañería, tanto nacionales como extranjeros, con toda la economía compatible con su clase.

Hay completo surtido en Estambres, Tri-kots, Gergas, Vicuñas, Cheviots, Castores, Patenes, Edredones, Chester, Paños azules, Tupelines y Elasticotines negros y azules, Alpakas negras, azules y listadas; preciosos cortes chalecos de Piqué; Terciopelos, Rasos, Sargas y Satines de todos colores.

Especialidad en Merinos, Sargas y Paños negros de ocho cuartas. Preciosas lamillas para la próxima temporada.

Géneros alta novedad. Seriedad en las operaciones. Economía en los precios.

BODEGA DEL TERMINILLO

Se vende vino tinto superior al precio de 2'50 pesetas cántara.

Dependiente.

Se necesita para una barbería.
Razón, San Francisco, 15.

Consejo sincero.

¡Sol en Tauro, don Turlito! ¡Sol en Tauro! Ya nos encontramos de lleno en la bella estación primavera-veral.

—Si, sí, querido Praser. El hermoso Febo despliega ya francamente su dorada y encendida cabellera, desentumeciendo nuestros miembros y dando alegría, vigor y energía á la naturaleza.

—Y todavía anda V. empacquetado en el abrigo de invierno?

—En verdad que voy pareciendo mal con la indumentaria que llevo; pero estoy algo perplejo para encargarme vestido propio de la estación. ¿Si tuviera la gallardía y donaire de otros tiempos..... cualquier sastre me vestiría; mas como va perdiendo ya flexibilidad la columna vertebral...

—¿Querria V., don Turlito, un trajecito moderno y confeccionado con primor?

—Y elegante? ¿Y airoso? ¿Y económico? ¿Y de clásico corte español?

Pues no dude V.: haga el encargo á Badillo el dueño de «La Moderna».

—¿Será apasionada, Praser, esta recomendación?

—Nada de eso, don Turlito, y en prueba de sinceridad voy á referirle un hecho.

¿Por qué fué tan laboriosa la última crisis de la situación liberal? ¿Le faltaban á Sagasta prohombres en su partido para formar ministerio? No y no; pero tenía que llenar los huecos con políticos que por su exterioridad fueran simpáticos á las cámaras y al pueblo. Después de mil conferencias, combinaciones y cabildos, el astuto jefe liberal dió carteras á Rodríguez, Montilla, Canalejas y Moret.

¿Por qué? Porque llevaban trajes y gabanes de entretiem po que confeccionó Badillo cuando hace año y medio trabajaba en Madrid para la famosa sastrería de don Alberto Ranz.

—¡C6rcholis! ¡Qué triunfo! ¡Ni los de Bohta en el Transwaal! ¡Orgulloso puede estar Badillo, el maestro de la «Moderna»!

—¡Orgullo, Badillo! Ni lo tiene, ni lo tendrá. Es un sastre muy modesto, franco en extremo y jovial, tanto que los de su gremio le distinguen con cariño casi, casi, fraternal.

—Pues yo también le cobro aprecio, y ahora mismo, escapado, me dirijo á «La Moderna». Dame las señas, Praser.

—Anoté V. bien don Turlito, por si padeciera amnesia. La sastrería de Badillo, titulada LA MODERNA, se halla instalada en la Plaza Mayor (6 de la Constitución), núm. 2, tocando á la casa del pueblo y que llaman del Ayuntamiento.

